
◆総括質疑及び一般質問発言通告一覧表◆
≪第９回延岡市議会（令和６年 3 月定例会）≫

【３月５日（火）】 代表質問

【３月６日（水）】 代表質問

【３月７日（木）】 個人質問

※質問時間については、若干変動することがあります。
詳細は議会事務局（℡22-7029）までお問い合わせください。

順位 質問時間(予定) 氏 名 所属会派

1 10：00 ～ 河 野 治 満 無 所 属 市 民 の 会

２ 13：00 ～ 長 友 幸 子 立 憲 民 主 党 市 議 団

３ 1５：00 ～ 北 林 幹 雄 自 民 党 き ず な の 会

順位 質問時間(予定) 氏 名 所属会派

４ 10：00 ～ 比江島 久美子 公 明 党 市 議 団

５ 13：00 ～ 甲 斐 行 雄 友 愛 ク ラ ブ

順位 質問時間(予定) 氏 名 所属会派等 質問方式

６ 10：00 ～ 中 島 誠 治 自 民 党 き ず な の 会 分割

７ 10：50 ～ 甲 斐 忠 篤 自 民 党 き ず な の 会 分割

８ 13：00 ～ 後 藤 司 光 無 会 派 分割

９ 13：50 ～ 猪之鼻 哲 自 民 党 き ず な の 会 分割

10 15：０0 ～ 平 田 信 広 日 本 共 産 党 分割



 

 

 

 

～ 個人質問・議案質疑の質問方式は、通告書上部に明記しています ～ 

 

 

 質問する議員は、１回目の発言のとき、質問通告書にある項目の全部に

ついて登壇して行い、２回目以降（再質問）は、質問席から発言します。 
 

 

 

 個人質問、議案質疑に限って導入している方式です。 

 質問する議員は、１回目の発言のとき、質問通告書にある項目の一部に

ついて登壇して行い、２回目以降（再質問や通告書にある残りの質問）は、

質問席から発言します。 

 分割方式の場合は、１回目に登壇して行う質問と、それ以外を二重線で

分けています。（※一括方式の場合、二重線による表示はありません。） 
 

【分割方式の例】1問目から 3問目までが１回目に登壇して行う質問になります。 

     総括質疑及び一般質問通告書 【分割方式】 
延岡市議会議長           様 

      次のとおり通告いたします。 

                          令和  年  月  日 

                            延岡市議会議員  ○○ ○○  印 

                                    （議席番号  番） 

№ １ / 1  

 質 問 項 目 質    問    内    容 答弁を求める者 

1問目 ＊＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・・・・について  

□ □ 

□□□ 

□□□□ 

2問目 ＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・・・・について 

3問目 ＊＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・について 

4問目 ＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・・・・について 

5問目 ＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・・・・について 

  

  

8問目 ＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・について  

9問目 ＊＊＊＊＊＊ ・・・・・・・・・について  

 

 

質問方式 



総 括 質 疑 及 び 一 般 質 問 通 告 書

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月27日

延岡市議会議員 河 野 治 満 ○印

（議席番号26番）

№ １ / ２

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

市長の政治姿勢
１．令和６年度当初予算の編成から計上に至るまでの経緯と

覚悟について

市 長

副 市 長

関 係 部 長

デジタル化を契機とした

まちづくり
１．台湾の都市との友好交流協定の締結について

空飛ぶクルマ

１．有人飛行実験に対する反応や意見等について

２．有人飛行実験の実施により判明した機体の性能や操作上の課

題等について

３．令和６年度の「空飛ぶクルマ」も見据えた新たな救急搬送

体制づくり事業の概要と市民への周知について

ナーブネット構築事業

１．令和６年度に追加予定の基地局の設置場所とシステムの利用

可能なエリアについて

２．能登半島地震の発生を踏まえての本市におけるシステムの

活用について

デジタル施策 １．専門的知見を有する人材確保への所見について

東九州新幹線 １．本市での大規模なシンポジウムの開催について

離島・過疎地域等高校生

修学支援事業

１．事業に対する意見や要望等への所見について

２．補助対象の拡充に向けたこれまでの検討結果について

公共施設利用 １．公共施設予約システムの導入について

職員の事務処理ミス
１．度重なる事務処理ミスへの所見について

２．不正業務等再発防止策推進事業の具体的な内容について



総括質疑及び一般質問通告書 （ 河野 治満 ） № 2 / 2

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

北浦診療所
１．医師の苦悩や地元住民の思いに対する所見について

２．経営継続に向けた具体的な支援策について

持続可能なまちづくり

１．再生可能エネルギー事業による森林破壊への現状認識に

ついて

２．再生可能エネルギー設備の設置に係る条例の制定に

ついて

ふるさと納税

１．今年度の寄附額の実績見込みと寄附金の主な使途について

２．今年度の返礼品の主な内容と返礼品の調達等に係るチェック

体制について

五ヶ瀬川・大瀬川分派
１．国土交通省延岡河川国道事務所に対する地元説明会の開催の

要請について



総 括 質 疑 及 び 一 般 質 問 通 告 書

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月27日

延岡市議会議員 長 友 幸 子 ○印

（議席番号22番）

№ １ / ２

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

スポーツパーク整備

１．利用料金の徴収について

２．施設管理者の常駐について

３．利用時間の調整について

市 長

副 市 長

教 育 長

関 係 部 長

上下水道局長

パブリックコメント

条例
１．意見募集の対象事業の見直しについて

運転免許証返納
１．電動アシスト自転車の購入助成について

２．運転免許証返納時の助成方法の拡充について

特殊詐欺 １．詐欺被害防止のための市の取り組みについて

大規模災害

１．能登半島地震後の本市の災害への備えについて

２．水道事業の技術職員の充実について

３．福祉避難所に関する運営マニュアルの作成について

トイレへの

生理用品の配備

１．市役所庁舎への配備について

２．小学校への配備について

環境問題

１．脱炭素先行地域事業の進捗状況と今後の取り組みについて

２．ドイツの脱炭素の取組状況について

３．適切な再生可能エネルギー開発のための条例制定について

マイナ保険証
１．マイナンバーカードを保険証として利活用することに対する

所見について

障がい者支援
１．利用しやすい飲食店への改修費用の補助について

２．障スポに向けた歩道や点字ブロックの整備について



総括質疑及び一般質問通告書 （ 長 友 幸 子 ） № 2 / 2

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

物流の

2024年問題
１．問題に対する市の取り組みについて

市営住宅 １．高齢者の家賃に対する所見について

ヤングケアラー １．教育委員会への専任担当者の配置について



総 括 質 疑 及 び 一 般 質 問 通 告 書
延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月27日

延岡市議会議員 北 林 幹 雄 ○印

（議席番号20番）

№ １ / ２

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

東九州新幹線
１．大分・宮崎両県の関係自治体の連携及び国・県の

財源確保のための本市の取り組みについて

市 長

副 市 長

教 育 長

関 係 部 長

上下水道局長

公共交通機関の充実
１．三北地域など市周辺部における対策に向けた

予算確保について

県体育館の有効活用
１．国スポ・障スポ大会開催に合わせた本市の

ビッグイベント誘致予定とその進捗状況について

ナーブネット構築事業
１．令和５年12月定例会における答弁内容とその後の

議会対応について

辺地総合計画
１．事務手続きに対する議会からの報告依頼への対応

状況について

防災・減災

１．災害発災時における国と連携した初動対応及び

人命救助の体制構築について

２．避難場所・避難所の選定及び災害廃棄物仮置場の

土地確保について

保育ステーション
１．市内北部・中央・南部地域の3箇所に設置すること

への所見について

観光振興
１．神話、食、自然、森林、スポーツの５Ｓによる観光

振興について

西南の役150年
１．本市における史実やエピソードを踏まえたＰＲ

について

半導体工場誘致
１．本市における工場建設計画の有無及び協議の進捗

状況について



総括質疑及び一般質問通告書 （ 北 林 幹 雄 ） № 2 / 2

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

ふるさと納税 １．給食費無償化を使途に指定することについて

交通渋滞対策

１．国道10号塩浜町から門川町加草間の４車線化を

最優先要望とすることへの所見について

２．国道10号から INOBECH(旧延岡鉄工団地)へ

向かう道路に接続する国・県・市が管轄する各道路

の交通量調査の実施について

河道掘削事業
１．掘削目標５０％達成の目標年度について

２．農振地域における採掘砂利置場の確保について

上下水道局の

事務処理
１．本市監査委員による監査実施について

学校教育 １．非認知能力を強化する取り組みについて



総 括 質 疑 及 び 一 般 質 問 通 告 書
延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月27日

延岡市議会議員 比江島 久美子 ○印

（議席番号14番）

№ １ / ２

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

南延岡駅バリアフリー化 １．進捗状況及び今後の方針について

市 長

副 市 長

関 係 部 長

北川総合支所長

上下水道局長

選挙管理委員会

委 員 長

防災意識の啓発

１．各種防災訓練等へのAR（拡張現実）及びVR

（仮想現実）の導入について

２．防災・避難誘導アプリ「みたチョ」の活用について

３．LINEを活用した市民啓発の取り組みについて

４．地区防災計画の啓発について

生活保護受給者への

ごみ袋配付
１．配付するごみ袋の規格変更について

ごみだしルール １．収集不可時の張り紙の多言語表記について

献血の推進

１．本市での実施回数や実施場所等の現況について

２．本市の献血者数について

３．本市の取り組みについて

認知症の方との

共生社会の推進

１．認知症に関する知識及び理解を深めるための取り組

みについて

２．安全な地域づくりを推進するための施策について

アピアランスケア １．補整具等の購入費用の助成について



総括質疑及び一般質問通告書 （ 比江島 久美子 ） № 2 / 2

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

骨粗しょう症
１．リスク判定の利用状況と回答後のフォーローについて

２．検査費用の助成について

帯状疱疹予防ワクチン １．ワクチン接種の推進及び費用助成について

外国人材受け入れ １．本市の取り組み及び今後の方針について

空き家対策

１．本市の現状及び特定空家認定までの流れについて

２．空家等対策特別措置法改正後の対策について

３．空き家管理をふるさと納税の返礼品とすることに

ついて

市営住宅

１．市営住宅の入居要件に関する検討委員会の設置及び

協議内容について

２．入居要件を緩和する地域を限定した理由について

３．単身者の入居要件の緩和について

道の駅北川はゆま
１．地域の防災拠点としての現在の機能について

２．防災道の駅の認定について

下水サーベイランス事業 １．事業実施に対する所見について

投票方法の改善 １．視覚障がい者の投票方法について



総 括 質 疑 及 び 一 般 質 問 通 告 書

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月27日

延岡市議会議員 甲 斐 行 雄 ○印

（議席番号17番）

№ １ / ２

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

令和６年度当初予算

１．市長就任時からの当初予算ベースにおける新規事業数及び廃

止事業数

２．予算編成過程におけるスクラップ&ビルドの視点の職員への

意識づけ

３．国の交付金事業等の実施に伴い将来に渡って発生する義務的

経費への認識

市 長

副 市 長

教 育 長

関 係 部 長

消 防 長

国スポ・障スポ
１．選手や競技関係者等に対するおもてなしの取り組み

２．延岡版のレガシー創出に向けた取り組み

公共交通ネットワーク

１．運転免許証自主返納者に対する取り組みと課題

２．現延岡市地域公共交通網形成計画の計画期間中の取り組みに

より得られた成果及び課題

防災対策

１．能登半島地震の発生で明らかとなった本市の防災上の課題

２．平常時・災害時共通 災害に強い地方創生ネットワーク事業の

現在の進捗と課題

マイナ保険証

１．マイナ保険証への移行に向けた本市の対応

２．意思表示ができない重度障がい者のマイナ保険証取得に係る

本市での手続き及び考え方

３．資格確認書の課題に対する認識

起業・創業支援 １．本市の現状及び課題

まちなか回遊賑わいづく

り事業

１．事業実施における関係団体等との連携

２．チャレンジショップ等の実証実験の進捗状況及び今後の課題

観光振興 １．コロナ禍からの再生に向けた令和６年度の主要事業



総括質疑及び一般質問通告書 （ 甲斐 行雄 ） № 2 / 2

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

事業承継 １．本市での具体的な取り組み内容

自主防災組織 １．現在の具体的な活動内容及び課題

教育環境の再構築 １．英語力向上の取り組みの延岡こども未来創造機構への一元化

アスリートタウン延岡

アリーナ

１．グラウンドオープン後の大規模な文化・音楽イベント等の

開催



総括質疑及び一般質問通告書 【 分割方式 】

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和 ６ 年 ２ 月 27 日

延岡市議会議員 中 島 誠 治 ㊞

（議席番号３番）

№ １ / 1

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

通学路街灯設置（１） 防犯上必要な箇所の把握と整備実績について 市 長

副 市 長

教 育 長

関 係 部 長

通学路街灯設置（２）
のべおかeマップ・延岡市民レポートを活用した

防犯灯・街灯の未整備箇所の把握について

SDGｓ 本市における取り組み及び周知について

農業振興 持続可能な儲かる農業への所見について

健康増進
高齢者に対する市営スポーツ施設使用料の減額に

ついて

災害対策（１）
能登半島地震を受けた本市の上水道インフラ耐震化

整備について

災害対策（２）
能登半島地震を受けた本市の下水道インフラ耐震化

整備について

災害対策（３）
断水時の飲料水及び生活用水確保のための耐震貯水

槽の導入について



総括質疑及び一般質問通告書 【 分割方式 】

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和 ６ 年 ２ 月 27 日

延岡市議会議員 甲 斐 忠 篤 ○印

（議席番号 12 番）

№ １ / 1

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

中山間地域振興 小水力発電等導入可能性調査事業の進捗について 市 長

住宅耐震化（１） 市民に取り組んでもらうための市の方策について 副 市 長

住宅耐震化（２） 紙媒体を使った耐震改修総合支援事業の周知について 教 育 長

鮎資源 現状と資源保護のための施策について 関 係 部 長

林業振興（１） 林道・作業道整備における森林組合との連携について

林業振興（２） 作業道整備のための補助の拡充について

産業団地 クレアパーク第3工区の整備スケジュールについて

新西階公園

野球場
プロ野球チームのキャンプ誘致について

文化振興 無形民俗文化財の保護・伝承について



総括質疑及び一般質問通告書 【 分割方式 】

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和 ６ 年 ２ 月 27 日

延岡市議会議員 後 藤 司 光 ㊞

（議席番号６番）

№ １ / 1

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

災害時のドローン

利活用
本市における利活用について

市 長

副 市 長

関 係 部 長

消 防 長

新たな水難事故対策 救助用水上バイク等の導入について

新たな観光戦略 神話のテーマを活かした観光戦略について

南浦及び北浦地域の

観光戦略
ひむか遊パークうみウララエリアの再構築について

新財源確保 公用車広告掲載事業について



総括質疑及び一般質問通告書 【分割方式】

延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。

令和６年２月2７日

延岡市議会議員 猪 之 鼻 哲 ○印

（議席番号13番）

№ １ / １

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

市長の政治姿勢
出生数についての情報発信内容の正確性と発信の意図

について
市 長

将来の財政負担 予算編成時における債務負担行為の積算について 副 市 長

ナーブネットシステム

構築（１）
災害時でのシステムの有用性について 教 育 長

ナーブネットシステム

構築（２）

令和６年度当初予算への新たな基地局設置予算の

計上について
関 係 部 長

野口遵記念館（１） ホール2階席における荷物落下防止対策について

野口遵記念館（２） ホール１階席の左右側の導線のさらなる確保について

労働環境 市役所内でのパワーハラスメントの実態把握について

学校給食 オーガニック食材の導入検討について

スポーツパーク 設置箇所選定の経緯とその理由について

西階陸上競技場の

駐車場対策
市道の路上駐車場化の検討について



総括質疑及び一般質問通告書 【分割方式】
延岡市議会議長 松 田 満 男 様

次のとおり通告いたします。
令和 ６ 年 ２ 月 27 日
延岡市議会議員 平 田 信 広 ○印

（議席番号21番）

№ １ / 1

質 問 項 目 質 問 内 容 答弁を求める者

政治資金裏金問題 パーティー収入不記載問題への認識について
市 長

副 市 長

教 育 長

関係部長

上下水道局長

マイナ保険証 マイナ保険証利用状況等について

介護保険制度 保険料の見直しについて

市営住宅 入居基準の一部見直しについて

自転車走行と
市民の安全確保

運転マナーの向上について

水道の漏水検査 漏水検査技術の改善について

人口減少 延岡市の人口減少対策について

子育て支援 学校給食無償化の取組みについて


